
Gobierno de la Ciudad de México

Digitaliza CDMX trámites como licencia de manejo

● Se eficientarán procesos y frenará la corrupción, asegura Claudia Sheinbaum

EDUARDO HERNÁNDEZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, presentó las acciones estratégicas de mejora regulatoria, con las que se pretende digitalizar y eficientar trámites como la licencia de conducir y actas de nacimiento.

Anunció que este programa tiene la finalidad de convertir a las personas físicas o morales en ciudadanos digitales, otorgando números de identidad y firmas electrónicas durante el primer semestre de 2020.

“El primer objetivo es facilitarle la vida al ciudadano, que no tenga que perder tiempo ni invertir recursos en ilegalidades, es decir, en corrupción, para obtener algún permiso del Gobierno. Que genere una relación directa entre el Gobierno y el funcionario, a través de los diversos trámites digitales”, explicó.

Sheinbaum Pardo expuso que buscan eficientar el trabajo del Gobierno de la Ciudad de México por medio de una plataforma digital, así como generar mayor crecimiento y desarrollo económico con la simplificación de los procesos.

Estos trámites incluyen la digitalización de la tarjeta de circulación y del trámite del Seguro de Desempleo, así como la renovación de la licencia de conducir tipo A.

También se contempla la eliminación de la vigencia trimestral del



En compañía de Arturo Herrera, titular de la SHCP, Claudia Sheinbaum presentó las acciones estratégicas de mejora regulatoria.

VICTORIA VALTIERRA CUARTOSCURO

“El primer objetivo es facilitarle la vida al ciudadano, que no tenga que perder tiempo ni [caer] en corrupción, para obtener algún permiso del Gobierno”

CLAUDIA SHEINBAUM

Jefa de Gobierno de la Ciudad

acta de nacimiento, la simplificación de los trámites del Fondo para el Desarrollo Social (Fondeso) de la Ciudad de México.

Además, se prevé la creación de la ventanilla única digital para trámites de construcción; el portal de trámites de la Ciudad de México y la plataforma digital para el sistema de cumplimiento responsable.

Por su parte, el titular de la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP), José Antonio Peña Merino, destacó que la implementación de esta nueva política de mejora regulatoria contribuye a cerrar espacios a la corrupción, evitar el uso indebido de los recursos públicos, además de garantizar el acceso a derechos de las personas físicas y morales, para servir de la manera más eficiente a la ciudadanía.

El funcionario dio a conocer que en lo que resta del año y para 2020, la agencia a su cargo presentará la armonización de la Ley de Mejora Regulatoria de la Ciudad, conforme a la Ley General; se instalará el Consejo de Mejora Regulatoria de la capital y se generarán herramientas tecnológicas que permitan la simplificación de trámites y servicios.

El titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Arturo Herrera, destacó que esta digitalización es un tema importante para la capital de la República y también será un ejemplo para el resto de las entidades federativas, pues le cambia la vida diario a los ciudadanos y las empresas, a través de trámites y servicios. ●

Reconocen a empresa por bolsa sustentable

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, reconoció que el apoyo del sector empresarial es primordial para avanzar hacia una ciudad sustentable, luego de que Daniel Servitje, presidente de Grupo Bimbo, una de las empresas de pan más grandes a nivel mundial, anunció la producción del primer empaque de plástico 100% compostable en México.

Se trata de un plástico que a los 18 meses se desintegra hasta convertirse solamente en dióxido de carbono, biomasa y agua, sin dejar residuos tóxicos en el ambiente; cabe destacar que, recientemente, el Congreso de la Ciudad de México prohibió la utilización de plásticos de un sólo uso, entre ellos las bolsas de plástico, a menos que éstos sean biodegradables.

Servitje explicó que el aumento en el costo por utilizar este tipo de

tecnología es de entre 3 y 5%, el cual será absorbido por la compañía mexicana.

Al presidir el Foro *Innovación y compromiso en el manejo responsable de residuos #SinDejarHuella*, la jefa de Gobierno destacó que invertir en acciones que contribuyan al cuidado del medio ambiente es fundamental para impulsar una industria competitiva en la Ciudad de México; también reconoció que el apoyo del sector empresarial es primordial para avanzar hacia una ciudad sustentable en beneficio de la ciudadanía.

Al respecto, Mario Molina, Premio Nobel de Química dijo que se debe invertir en energías renovables y dejar de usar combustibles fósiles para poder corregir el Cambio Climático provocado por el hombre, además de que los políticos tienen una gran responsabilidad para disminuir el daño.

ALIADOS.

Daniel Servitje, presidente de Grupo Bimbo, quien anunció una bolsa 100% compostable, al lado de la jefa de Gobierno.



GABRIELA ESQUIVEL

Revisarán invasión de la Torre Mayor

SELENE VELASCO

La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, señaló que se revisará el caso de la invasión de Torre Mayor con una bahía para autos que debería ser banqueta.

REFORMA publicó que a pesar de operativos implementados por elementos de Tránsito de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) y quejas de vecinos y organizaciones civiles, automovilistas obstruyen el paso a peatones y ciclistas a diario.

La obstrucción ocurre frente al edificio ubicado en el número 505 de Paseo de la Reforma, en la Colonia Cuauhtémoc de la Alcaldía del mismo nombre.

Al ser cuestionada, la Mandataria capitalina indicó que evaluarían la situación. "Tendría que revisarlo, tengo que revisar de qué se trata", dijo este martes.

En días pasados, el titular de la SSC, Jesús Orta, dijo a



Los automotores que ahí se estacionan obstruyen la ciclovía.

REFORMA que han detectado que conductores de Uber y taxis concesionados, así como transportes privados, son los que obstruyen el lugar.

Y afirmó que seguirán los operativos para liberar la vialidad, aunque dicha medida fue calificada como insuficiente por los vecinos y pedalistas afectados.

La invasión de ciclovía

y la construcción de la bahía fuera de la propiedad de la Torre violan los Artículos 11 y 30 del Reglamento de Tránsito.

El Secretario de Movilidad, Andrés Lajous, reconoció que no es el único caso.

"Hay varios lugares donde tenemos reincidencia en ocupación del espacio, pero tenemos un programa donde

Andrés Lajous
titular de Semovi

“Tenemos reincidencia en ocupación del espacio, pero tenemos un programa donde el personal de radar de la Secretaría hace recorridos donde va liberando las ciclovías”.

el personal de radar de la Secretaría hace recorridos donde va liberando las ciclovías y se puede atender”, señaló.

Sin especificar de qué forma, Lajous abundó que la dependencia atenderá el caso en particular con planeación y aplicación de la ley, en conjunto con la SSC, comenzando con retiro de obstrucciones.

Aumentan agresiones sexuales contra mujeres

● Ministerio Público revictimiza a las denunciadas, acusa el Observatorio Ciudadano

DAVID FUENTES
—david.fuentes@eluniversal.com.mx

Las agresiones sexuales contra mujeres se incrementaron 2.56% durante el primer semestre del año con relación al mismo periodo de 2018, reveló el Observatorio Ciudadano de la Ciudad de México.

El presidente del organismo, Francisco Rivas, dijo que hay una

enorme cifra negra, debido a que muchas de las víctimas no denuncian porque los agresores son familiares o gente cercana.

Detalló que en el Ministerio Público se cometen errores en los protocolos cuando una mujer denuncia una agresión sexual, hay maltrato y la revictimizan.

“Encontramos muchísimos casos en los que a la denunciante le dicen que fue su culpa”, señaló.

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, consideró necesario sentarse a platicar con el Observatorio para analizar los datos.

METRÓPOLI A18

Agresiones contra mujeres, al alza en CDMX

- Observatorio Ciudadano alerta por cifra negra
- Ocurren cuatro violaciones al día: informe

DAVID FUENTES
—david.fuentes@eluniversal.com.mx

Las agresiones sexuales contra mujeres mostraron un repunte de 2.56% el primer semestre de este año, en comparación al mismo lapso de 2018, informó el Observatorio Ciudadano de la Ciudad de México, organismo que alertó también de la cifra negra en este delito, pues un gran número de los agravios no son denunciados, principalmente porque los agresores de las mujeres son conocidos o familiares.

Los resultados del informe presentado ayer detallan que otras denuncias no se levantan por la revictimización que padecen las mujeres por parte de algunos funcionarios, porque a pesar de los esfuerzos de la administración actual el trato hacia las víctimas aún es fallido.

A decir del director del observatorio, Francisco Rivas, persisten errores en los protocolos al momento en que una mujer acude a denunciar una agresión sexual.

“Encontramos muchísimos casos en los que a la persona que va a denunciar lo primero que hacen es decirle que es su culpa; luego, los exámenes médicos para demostrar la violación no se hacen de forma oportuna o adecuadamente; tampoco hay un correcto resguardo de la evidencia ni cadena de custodia, y, por lo tanto, caen mucho en la impunidad”, comentó Rivas.

También se dio a conocer que por el delito de violación durante este primer semestre se registraron 667 carpetas de investigación, con lo que la Ciudad de México se posicionó en el lugar 15 a nivel nacional; a pesar de esto, las agresiones muestran una tendencia al alza, si se compara la cifra con los periodos inmediatos.

La alcaldía Cuauhtémoc ocupa el tercer lugar a nivel nacional con más carpetas de investigación por violación (considerando sólo los municipios con más de 100 mil habitantes); éstas se concentran en las colonias Centro, Guerrero, Juárez y Santa María la Ribera. Sin embargo, en la Ciudad se registran en promedio cuatro violaciones al día.

La segunda demarcación con más casos denunciados es Álvaro Obregón, seguida por Miguel Hidalgo y Milpa Alta, donde las autoridades han encendido las alarmas, pues debido a la geografía esos sitios son propensos a que los agresores seriales acudan ahí a consumar el delito.

Se destaca que las agresiones contra mujeres se registran principalmente en el círculo de amistad e incluso el familiar, lo que influye en el que no se quiera denunciar el delito, pues en ocasiones son conminadas y obligadas a no acercarse a la autoridad, lo que complica más la investigación y la resolución de los ca-

sos, por lo que Francisco Rivas pide que el trabajo para erradicar este problema sea más a fondo.

“El 60% de las violaciones ocurren dentro del hogar y esas son las que menos se denuncian porque la víctima tiene una relación con el agresor, entonces hay un tema de temor en muchos casos, porque psicológicamente una víctima de abuso sexual tiende a sentirse responsable de lo que le sucedió y cuando es un familiar hay ciertas lealtades en la familia que evitan que denuncie o, a veces, ellos mismos evitan que se [lleve el caso al Ministerio Público]”, puntualizó Rivas. ●

36%

DE LOS ABUSOS sexuales se cometen en la tarde, de 12:00 a 18:00 horas.

26%

OCURREN en el transcurso de la noche, entre las 18:00 y las 24:00 horas.

21%

PASAN de las 6:00 a las 12:00 horas y, por último, con 12%, en la madrugada, de las 0:00 a las 6:00 horas.

Criminalidad en la capital del país

PRIMER SEMESTRE DE 2019

- El registro de carpetas de investigación por homicidio doloso bajo la modalidad de arma de fuego alcanzó su máximo histórico, con 71.7% (más de siete de cada 10).
- La Ciudad se posicionó, a nivel nacional, como primer lugar en robo a transeúnte y trata de personas; segundo lugar en robo con violencia y robo a negocio.
- La trata de personas fue el delito que más aumentó en la capital del país (104.1%).

- Se abrieron 667 carpetas de investigación por violación.
- El 20.2% de las indagatorias por homicidio doloso de mujer fueron feminicidios.
- Cuauhtémoc es la tercera demarcación del país con más carpetas por violación.
- El 100% de las investigaciones iniciadas por plagio se registraron bajo la modalidad de secuestro extorsivo.
- Se abrió 41.9% del total de carpetas de investigación por trata de personas en el país.

“Pintas visibilizan la violencia que vivimos diario”

- Activistas defienden las manifestaciones recientes
- Se desmarcan de feministas de otras generaciones

LUISA GARCÍA

—metropoli@eluniversal.com.mx

Activistas feministas, convocadas a una mesa de diálogo con EL UNIVERSAL, coincidieron en que el vandalismo que se suscitó en la manifestación del pasado viernes sirve para dar visibilidad al problema de violencia de género constante y sistemático que se vive en la Ciudad y en el país.

Dana Corres, comunicóloga especializada en temas de ciudad, movilidad y transporte con perspectiva de género, explicó que lo que provocó las manifestaciones de mujeres en las últimas semanas es el enojo derivado de la violencia que viven todos los días.

“Es un enojo que se tiene que entender por todas las mujeres, porque todas, desde que somos niñas, vivimos esta violencia todos los días de nuestra vida. Ha sido una bomba de tiempo que ha ido creciendo y parece que el viernes explotó”, argumentó.

Corres narró un par de momentos de la marcha, en especial cuando una mujer, madre de una víctima de feminicidio, se sorprendió al ver la solidaridad y sororidad en la movilización, en el instante en que empezaron a surgir los gritos: “No se muevan, si nos llevan a una nos llevan a todas”, en referencia a potenciales detenciones.

Por su parte, Lupita Ruiz, coordinadora de Incidencia Política del colectivo Red de Mujeres Políticamente Incorrectas, explicó que el movimiento feminista ha tenido que recurrir a la intervención callejera para visibilizar y poner en la agenda pública la violencia de género, logrando el diálogo con las autoridades del gobierno.

“¿Que si estamos contentas vandalizando, pintando, rayando o el nombre que le quieran poner?, pues claro que no, nos han orillado a que sean otras vías, históricamente el movimiento feminista ha tenido que recurrir a estas vías”, comentó la activista.

Sobre lo que sigue para atender la violencia de género, destacaron que además de la importancia de realizar mesas de diálogo con las autoridades se debe de activar una alerta de género funcional.

Marcaron también una diferencia con intelectuales y feministas de otras generaciones, que, dijeron, tienen otros enfoques y perspecti-

vas, muy diferentes a las de ellas. Acerca de la infiltración de grupos de choque, Blanca Juárez, encargada de comunicación estratégica de Políticamente Incorrectas, detalló que se trataba de hombres vestidos de negro, por lo que se podían confundir con las mujeres a quienes se les convocó ir vestidas de negro y cubiertas de la cara. ●

Acuerdan protocolos para erradicar abusos

SALVADOR CORONA

—metropoli@eluniversal.com.mx

●●● El Gobierno de la Ciudad de México se comprometió con activistas en derechos humanos y feministas para que se realicen protocolos de prevención, atención y erradicación de la violencia sexual por parte de la Guardia Nacional y elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC).

De acuerdo con el documento aprobado después de las reuniones que sostuvo la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, con las feministas, se avaló que no se abran carpetas de investigación por las manifestaciones del 12 y 16 de agosto, esta última que terminó en actos vandálicos en el Ángel y la Glorieta de Insurgentes.

Entre algunas de las peticiones que se pusieron sobre la mesa y que el Gobierno capitalino se

comprometió a resolver a la brevedad están los avances en torno a la presunta violación por elementos de la SSC a una menor de edad en la alcaldía Azcapotzalco, además de otro caso que sucedió en el Museo de Fotografía y uno más en la colonia Tabacalera.

Asimismo, se analiza dar una disculpa pública por el hecho de que Claudia Sheinbaum llamó “provocaciones” a las manifestaciones, que hayan lanzado diamantina rosa al titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Jesús Orta, y que se haya considerado sus acciones como discurso de “odio” del movimiento feminista.

También, que se cambie la narrativa y la manera en cómo se están dando a conocer los casos de violencia de género. Las feministas detallaron que seguirán defendiendo de manera pacífica las protestas para que no se criminalicen.

“Reiteramos que tenemos una necesidad de proteger nuestras vidas, y manifestamos es nuestro legítimo derecho”, externaron.

Dentro de la discusión se encuentra la declaratoria de la alerta de género en la capital del país y garantizar un protocolo de seguridad para las mujeres que transitan en las calles, además de transparentar la labor de los elementos policiacos. ●

10

CASOS MÁS de abusos de mujeres a manos de policías han detectado las activistas y feministas en esta administración.